

# WELTKRIEGSWAHN

Paperback, 134 Seiten, erschienen im Jahr 2022 im Engelsdorfer Verlag in Leipzig.

Inhaltsverzeichnis: I. Vorwort II. Weltkriegswahn (1. Grundlagen menschlichen Verhaltens, 2. Die Entwicklung zum Ukraine-Krieg, 3. Der Beginn des Krieges zwischen Russland und der Ukraine, 4. Das Geschehen mit einem weiten Blick, 5. Nachtrag – Fragen und weitere Gedanken, 6. Wie weiter? Wohin?, 7. Selbst-Erforschung ist Welterkenntnis) III. Ein skeptischer Zukunftsentwurf.

Backcovertext: „Wird es zu einem mit Atombomben geführten 3. Weltkrieg kommen? Diese Gefahr wird laufend größer. Der 2014 ausgebrochene und seit dem Februar 2022 mit aller Gewalt tobende russisch-ukrainische Krieg kann zum Auslöser werden. Wie ist es zu dem Krieg in Osteuropa gekommen? Und warum sind viele Menschen bereit, ihren Regierungen zu glauben, und folgen ihnen in den Kriegswahn? Auf diese Fragen gibt der Autor aufschlussreiche Antworten.“

Dem Machtbedürfnis der Herrschenden eines Staates seien „Krieg, Waffenherstellung und -handel nichts als eine Gelegenheit, persönliche Vorteile zu ziehen, den persönlichen Machtbereich zu erweitern,“ schreibt Albert Einstein in dem Briefwechsel mit Sigmund Freud, erschienen in den dreißiger Jahren. Auf diesen Briefwechsel wird kurz Bezug genommen. Einstein stellt fest, dass im Menschen zwar ein Bedürfnis zu hassen und zu vernichten gegeben sei, in gewöhnlichen Zeiten aber nur unterschwellig vorhanden. Diese Anlage könne aber leicht geweckt werden. Häufig lassen sich Menschen, „zu Sklaven starrer Wirtschaftsdoktrinen“ machen, vergiftet durch politische Propaganda.

Dieser Ökonomie- Macht- Politik- Rüstungs- und Kriegswahn zeigt sich auch seit dem Ende des 20. und im 21. Jahrhundert, präziser seitdem die große Friedensinitiative Russlands unter Gorbatschow und seinen Nachfolgern von den USA in hochmütiger Siegerpose abgetan wurde („Wir haben den Kalten Krieg gewonnen“, so Präsident Bush bereits 1991). Rüstungsbegrenzungs- und Kontrollvereinbarungen wurden seitdem schrittweise von den USA einseitig aufgekündigt. Entgegen allen an die russische Führung gegebenen mündlichen Zusagen wurde der Machtbereich der vom US-Imperium geführten NATO bis an die Grenzen Russlands ausgedehnt. Mehrere völkerrechtswidrige Kriege wurden von den USA und ihren europäischen Vasallen entfacht (gegen Jugoslawien, den Irak, Afghanistan, Libyen, Syrien). Mit dem von den USA 2014 finanziell unterstützten und teilweise gelenkten Staatsstreich auch rechtsextremer Kräfte in der Ukraine, wurde die Lunte zum bald darauf in der Ost-Ukraine beginnenden Krieg gelegt. Im Februar 2022 ist daraus eine globale, ökonomisch- militärische Konfrontation geworden, in der westliche Staaten unter amerikanischer Führung gegen Russland, China und andere BRICS Staaten mobil machen.